



Houilles, le 12 Juin 2025

La directrice de l'école D. CASANOVA



À l'attention de : Mme Ducasse - Inspectrice de l'Education Nationale
M. Chambon – Maire de Houilles
Mesdames et Messieurs les représentant(e)s des parents d'élèves
Mesdames les enseignantes, Mesdames du RASED

Objet : Conseil d'école.

Mesdames, Messieurs,

Voici le compte rendu du conseil d'école réuni le jeudi 12 Juin de 18h à 20h à l'école Casanova.

Procès-verbal du conseil d'école du Jeudi 12 Juin à 18h

Présents : Marie OUDOT (Directrice et PE), Magali GODARD (PE) , Audrey BARDIN (PE), Céline LACOUR (PE), Emmanuelle LITAUDON (PE), Elodie ROUILLARD (APEIH), Arnaud CHEVALIER (APEIH), David MORAIS (APEIH), Jean Louis REVERT (DDEN), Hamidouche Sofiane (Elu)

École Maternelle Danielle CASANOVA

Marie OUDOT
Directrice de l'école
37 RUE DES Martyrs de la
Résistance
78800 HOUILLES

Téléphone :
01-39-68-19-42

Mail :
0780227y@ac-versailles.fr

1/ Organisation générale de l'école

1-1 Préparation de la rentrée de septembre 2025 : Présentation de la structure et de l'équipe scolaire (enseignantes, ATSEM, classes et effectifs)

Voici un résumé détaillé de la répartition des classes et des effectifs prévus, ainsi que des membres de l'équipe éducative :

Classe 1 :

- Effectif : 27 élèves
- Enseignante principale : Marie OUDOT
- Enseignante de décharge : Pauline SOURGET qui sera présente 33% du temps
- ATSEM : Karine
- Niveau : PS

Classe 2 :

- Effectif : 27 élèves
- Enseignante : Magali GODARD
- ATSEM : Agnès
- Niveau : PS

Classe 3 :

- Effectif : 30 élèves
- Enseignante : Emmanuelle LITAUDON
- ATSEM : Darlène
- Niveau : MS

Classe 4 :

- Effectif : 27 élèves
- Enseignante : Céline LACOUR
- ½ ATSEM : Mickaëlla (qui se partage avec la Classe 5)
- Niveau : GS

Classe 5 :

- Effectif : 26 élèves
- Enseignante : Anne-Sophie LE SAUX



- *3/4 ATSEM : Mickaëlla (partagée avec la Classe 4) + Euzenie (qui se partage avec la classe 6)*
- *Niveau : MS et GS*

Classe 6 :

- *Effectif : 27 élèves*
- *Enseignant : Yann OLLIVIER*
- *3/4 ATSEM : Euzénie (qui se partage avec la classe 5)*
- *Niveau : MS et GS*

- Cette répartition n'est pas encore définitive et pourrait être modifiée en fonction des besoins et des effectifs finaux.

- Les effectifs actuels montrent que nous accueillons 53 nouveaux élèves en Petite Section (PS) et que nous avons un départ de 60 élèves en Grande Section (GS).

-Audrey Bardin quitte l'école à la fin de l'année scolaire.

-Anne-Sophie Le Saux, quant à elle, attend un heureux événement et ne sera pas présente à la rentrée de septembre. Elle reviendra au sein de l'équipe quelques mois plus tard, au cours de l'année scolaire.

- Des visites organisées de l'école pour les futurs élèves de Petite Section sont en cours par les élèves actuels de Petite Section afin de faciliter leur intégration

1-2 Inscriptions en CP et repas en élémentaire

Pour les inscriptions en CP, les parents ont inscrit les enfants en mairie puis à Détraves pour une majorité.

Le repas en élémentaire est organisé avec les enfants le mardi 24 juin. Une visite de l'école est organisée par les enseignantes pour les enfants le 20 juin.

1-3 Bilan du RASED

Pour cette année scolaire, l'équipe du RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté) était constituée d'un psychologue scolaire et de deux enseignantes spécialisées. Le RASED intervient dans plusieurs écoles de la circonscription. Suite aux évaluations départementales de Grande Section et dans le cadre du dispositif 'entrée sécurisée au CP', une enseignante spécialisée a collaboré avec des élèves de Grande Section durant les périodes 4 et 5. L'objectif était de renforcer leurs acquis et de mieux les préparer pour leur entrée en CP, en concertation avec les enseignants.

1-4 Vote sur les élections électroniques des représentants des parents d'élèves pour la rentrée 2025

Un vote a été proposé pour décider les membres du conseil d'école acceptent le passage au vote électronique pour l'élection des représentants des parents d'élèves à la rentrée 2025, s'il est autorisé.

Résultat du vote : L'ensemble des membres du conseil a voté à l'unanimité favorablement pour la mise en place du vote électronique.

2/ Vie de l'école

2-1 Point sur la Coopérative Scolaire – bilan

Voici un point sur les dépenses réalisées cette année :

- *Matériel de l'école et de cour (trottinettes, ballons, encre couleur, sapin...) : 11.6 %*
- *Sorties et spectacles (sorties, cinéma, spectacle Aya dans l'école...) : 30 %.*
- *Matériel de classe (manuels, jeux, activités ...) 53.2 %.*
- *Frais bancaires : 5,2 %.*

2-2 Retour sur la fête de l'école

Cette année, la fête de l'école a permis de récolter 2 787 €, soit une nette amélioration par rapport à l'année précédente. Un immense merci à toute l'équipe de parents qui s'est investie avec énergie et générosité pour la réussite de cet événement.

Les retours que nous avons reçus via les questionnaires sont globalement très positifs, et nous encouragent à poursuivre dans ce sens tout en prenant en compte quelques axes d'amélioration. Voici les points soulevés :

-Le stand de maquillage a été difficile à gérer en raison d'une forte affluence et d'une certaine tension : il est donc envisagé de ne pas le reconduire.

-La présence des futurs parents de petite section, qui ne connaissent pas encore bien le fonctionnement de l'école, a pu générer de l'incompréhension dans l'organisation. Nous envisageons de ne plus les inviter à cette occasion. Plusieurs familles ont souligné que la cour



3/4

semblait trop petite pour le nombre de personnes présentes, ce qui a pu créer une ambiance plus tendue par moments. Nous pensons aussi restreindre le nombre d'invitation par famille.

- Un QR code sera intégré à la feuille de pré commande pour que les familles puissent payer en ligne à ce moment là.

- Les enseignantes seront déchargées d'un stand pour pouvoir parler avec les parents.

- Les inscriptions de chaque stand seront à la charge d'une classe.

De nombreuses autres propositions d'amélioration ont été faites et seront étudiées en équipe, toujours dans l'objectif d'offrir à tous un moment festif, fluide et agréable.

2-3 Retour sur les sorties et événements

Plusieurs sorties pédagogiques et événements culturels ont rythmé cette année scolaire :

- Les classes d'Anne-Sophie et de Marie se sont rendues au musée de Marly. Elles ont partagé ensemble un car pour cette sortie.

- Les classes d'Audrey et Magali effectueront prochainement la même sortie, en partageant également un car.

- La classe d'Emmanuelle a, quant à elle, déjà effectué cette visite au musée de Marly, il y a quelques mois.

Parmi les événements marquants :

- Le spectacle "Les Minimots" a été vu par plusieurs classes.

- Le spectacle "Aya" a été proposé à l'ensemble de l'école, avec une représentation organisée dans les locaux.

- Les élèves de grande section ont participé à un tournoi de rugby, favorisant la découverte de ce sport dans un cadre ludique et collectif.

- La présence d'une Dumiste toute l'année.

2-4 Carte scolaire/ ouverture de la 7^{ième} classe

Problématique de l'équipe enseignante :

Cette année encore, l'école Casanova accueille des effectifs particulièrement élevés dans chacune de ses classes. Une ouverture de 7e classe aurait permis d'alléger ces effectifs et d'améliorer les conditions d'apprentissage pour tous les élèves. Malheureusement, cette ouverture n'a pas pu aboutir.

Dans ce contexte, il nous semble pertinent de relancer une réflexion autour de la carte scolaire. En effet, la répartition actuelle des élèves sur la ville génère d'importants déséquilibres entre les écoles. Certaines structures accueillent des effectifs bien plus faibles, permettant aux enseignants de dégager davantage de temps individualisé pour les élèves, tandis qu'à Casanova, cette surcharge crée des conditions plus difficiles.

Une réorganisation de la carte scolaire pourrait permettre une répartition plus équitable des élèves entre les différentes écoles de la ville, afin de garantir une meilleure équité pour tous.

Il y a 51 logements qui vont être construits rue des martyrs de la Résistance ce qui va impacter l'effectif de l'école.

Réponse de la mairie :

Une carte scolaire va être retravaillée dès septembre pour rééquilibrer et harmoniser les effectifs entre les écoles. Il y a une ouverture de classe qui est possible à Casanova pour la rentrée de septembre 2026. Cette ouverture impliquerait de repenser tous les aménagements de l'école.

3/ Moyens

3-1 Retour sur les travaux de l'année scolaire

Nous tenons à exprimer notre gratitude pour les travaux réalisés au cours de cette année scolaire. Tous les travaux ont été effectués rapidement et efficacement, permettant aux élèves de bénéficier de ces améliorations sans interruption majeure de leurs activités. Nous remercions la mairie pour son aide précieuse

3-2 Demande d'une toilette adulte

Problématique de l'équipe enseignante :

Nous souhaitons demander l'installation d'une toilette supplémentaire pour les adultes dans l'école. Actuellement, une trentaine d'adultes, incluant les enseignants, les ATSEM et les animateurs, doivent se partager une seule toilette. Cette situation cause des retards et des désagréments, notamment pendant les pauses où le temps est limité. L'ajout d'une toilette supplémentaire améliorerait considérablement le confort et l'efficacité du personnel, permettant ainsi de mieux respecter les horaires et de réduire les interruptions dans les activités scolaires.

Réponse de la mairie :

La demande doit être analysée par les services techniques et budgétisée.



3-3 Chaleur dans les classes

Problématique de l'équipe enseignante :

Bien que le mois de juin ait été frais, il est important d'anticiper les périodes de fortes chaleurs, de plus en plus fréquentes en raison du réchauffement climatique. Les épisodes de canicule affectent considérablement le confort et la concentration des élèves ainsi que du personnel enseignant. Pour améliorer les conditions de travail et d'apprentissage durant ces périodes, nous demandons l'installation de ventilateurs et une meilleure isolation des classes. Ces équipements aideraient à maintenir une température ambiante plus agréable et à prévenir les risques liés aux coups de chaleur, améliorant ainsi le bien-être de tous.

Réponse de la mairie :

La mairie a pour projet d'équiper toutes les écoles de climatisations mobiles et de ventilateurs. Il y a actuellement une étude thermique en cours pour rénover les bâtiments qui en ont le plus besoin à Houilles. Les élus encouragent la directrice à demander les ventilateurs qui viennent d'être achetés par la ville.

3-4 Installation d'une douche dans le dortoir

Problématique de l'équipe enseignante :

Une demande a été formulée concernant l'installation d'une douche dans le dortoir.

L'objectif est de permettre de doucher les enfants en cas d'incident sans avoir à les faire sortir à l'extérieur, puis traverser toute l'école dans un état d'inconfort. Cela permettrait de garantir davantage de dignité pour les enfants et de faciliter le travail de l'équipe.

Réponse de la mairie :

Un devis a été réalisé, il est en attente de la signature de monsieur le Maire.

3-5 Demande d'une bâche pour le bac à sable

Problématique de l'équipe enseignante :

Enfin, depuis plus d'un an, nous souhaitons l'installation d'une bâche pour le bac à sable. Le bac à sable est un espace de jeu très prisé par les élèves, mais il est souvent exposé aux intempéries et aux débris, ce qui peut poser problème pour son utilisation. Une bâche permettrait de protéger le sable contre les contaminations et la pluie, garantissant ainsi que les enfants puissent en profiter en toute sécurité et dans des conditions hygiéniques optimales. Cette protection prolongerait également la durée de vie du bac à sable, le maintenant en bon état plus longtemps.

Réponse de la mairie :

A voir avec les services environnements pour une bâche microfibre.

La Directrice,
Mme Oudot